

La Vida de La Familia en La U.R.S.S.

El Cable de la semana

El Socialismo da a la vida de la familia una base sólida de seguridad y contento

Por PEARL BINDER

Me gustaría hablar sobre la familia soviética con la que conviví en Moscú. No puedo ofrecer más que mi impresión personal, pero esta familia constituye, en mi opinión, el arquetipo de una familia corriente de la clase trabajadora. De todos modos, esta familia no era famosa ni se distinguía en forma alguna. Sé que eran muy amables, de rectas costumbres domésticas y que era agradable convivir con ellos. Vivían en un pequeño piso en Pokrovka, una activa y popular calle de Moscú, calle que a veces me hacía recordar a la ciudad inglesa de Camden. Al igual de otras muchas familias de Moscú, que vinieron a la capital desde las provincias del interior, esta procedía de Odessa, donde ahora se lucha tan heroicamente.

TRES GENERACIONES

La familia se componía de seis personas, siete contándome a mí. Ante todo hay que citar a la abuela, (Babushka, como ellos la llamaban), quien había perdido a su compañero en la guerra civil. No parecía, sin embargo, tener más de 40 años, llena de energía, con mejillas sonrosadas, ojos brillantes y alegre y confiada sonrisa. A su cargo estaba la cocina. Pero además daba órdenes al resto de la familia. Luego venía su hijo mayor, Misha, quien era mi amigo preferido porque hablaba un poco de inglés. Misha era un gran motecón, de magníficos colores y fuertes brazos de los que estaba muy orgulloso. Era marinero de la Flota Roja, especialista en el manejo de los reflectores. Tenía 25 años. El segundo hijo era Boris, un jovenzuelo de 18. Este era chofer de oficio, estaba enamorado de su trabajo y le encantaba que lo llamasen para arreglar cualquier avería en un motor. Pero también le gustaban los libros y a menudo se le podía ver en un rincón enfrascado en la lectura de alguna obra de Chejov o Dostoyewski. Había leído algunas traducciones de autores ingleses y me hablaba con entusiasmo de Charles Dickens y Jack London.

La tercera de la familia era la única hija, Irina, una hermosa muchacha de 22 años, siempre alegre como un pajarillo y físicamente capaz de competir sin desdoro con sus fuertes hermanos.

Irina amaba el deporte. Ya había pasado las eliminatorias de franco-tiradores; nadaba y tomaba parte a menudo en competencias de saltos. Cuando yo vivía allí, estaba ella aprendiendo a saltar en paracaídas y tenía su turno para comenzar las clases de aviación. Su esposo, Alexander, es actualmente piloto de la fuerza aérea soviética, en la que se distingue notablemente. Misha tenía una gran estimación por el valor, la capacidad

Reproducimos este artículo escrito por una mujer inglesa, sobre la familia soviética, alrededor de la cual la reacción y la ignorancia han tejido muchas calumnias y muchas tonterías.

y la decisión del esposo de su hermana.

En último lugar está el pequeño de Irina, el idolo de la familia, Leonio o Leonka. Era un chiquillo precioso. Sus padres, como si ya estuviesen inculcándole el amor a la aviación, le hacían saltar con frecuencia desde algún mueble hasta sus brazos. Y esto parecía encantarle. Observándole, la abuela decía: esta generación lo hace todo con enorme rapidez. En mi tiempo a lo más a que se llegaba era a hablar del ferrocarril de vez en cuando.

El trabajo terminaba generalmente para todos a las cuatro de la tarde. A la hora de la comida, —a eso de las cuatro y media, nos reuníamos todos en el comedor y cada cual contaba a su manera las aventuras cotidianas. Toda la familia trabaja. Irina en una fábrica de cuerdas; cerca de la casa. Cuando iba para la fábrica por la mañana se llevaba al pequeño para dejarlo en la casa-cuna. En la fábrica ganaba muy buen salario y siempre la vi comprando objetos para su uso personal y adornos para el apartamento. La abuela se encargaba de que éste estuviera siempre limpio y en él había todo el tiempo ropa blanca y bien planchada. Esto me hacía recordar mi hogar en Inglaterra. El almuerzo lo hacían en la fábrica, donde siempre hay buenas cocinas y los obreros comen buenas cosas en abundancia. Después de la última comida, por las tardes, salíamos todos juntos. Ibamos a patinar a un parque que había en la esquina, o a bailar al parque de recreo y cultura. También frecuentemente al cine o al teatro. Una noche Sasha nos llevó al Teatro del Ejército Rojo, donde sus compañeros de aviación presentaban una ópera. Pero como Sasha estaba estudiando francés, trigonometría y otras cosas difíciles, quienes salíamos juntos casi siempre éramos Misha, Boris, Irina y yo. Como sabían que yo era artista se complacían en hacerme visitar todos los museos de arte.

Todos en la familia, con excepción de la abuela, se volvían locos por el deporte. Es sabido que éste es relativamente nuevo en la Unión Soviética, pero jóvenes y viejos, lo han acogido con enorme entusiasmo. Hoy en la Unión Soviética se juega muy buen foot-ball durante el verano. En el Ejército Rojo se juega actualmente mucho polo. Creo que fué el embajador norteamericano quien sugirió a Vo roshilov este deporte hace algunos años y la idea tuvo gran acogida.

Existen infinidad de parques para hacer gimnasia, en los que hay instructores que preparan a los que quieren

participar en las más variadas competencias, incluso para tiro con rifle.

En el verano, la vida en la URSS es sencillamente encantadora. Se rema mucho, se hacen excursiones a las montañas, se nada enormemente y se pasea en yate con gran frecuencia. Uno de los deportes favoritos de la Unión Soviética es el salto en paracaídas. Este deporte es tan practicado por las muchachas como por los jóvenes.

Hablando de deportes, no hay que olvidar al ajedrez, por el que los soviéticos sienten apasionada afición. Donde quiera que se encuentren dos ciudadanos soviéticos, hay cerca un tablero de ajedrez. Los abuelos juegan ajedrez con sus nietos. En las entradas de los cines hay mesitas para que los espectadores que esperan turno para una película próxima, jueguen ajedrez.

Es costumbre entre los es-

tudiantes de universidad, trabajar durante cierto tiempo en las fábricas y emplear allí horas de gran valor para la práctica de los estudios que cursan. Desde luego que dichos estudiantes son siempre destinados a fábricas directamente en relación con los estudios que siguen.

Antes de la guerra, todos los estudiantes recibían una pensión del Estado mientras cursaban sus carreras. Esta pensión no era enorme pero sí bastaba holgadamente para que pudieran subsistir y trabajar sin preocupaciones. Es común ver realizar matrimonios entre los estudiantes, sin que esto estorbe para nada la continuación de los estudios comunes. Una deliciosa pareja que yo conocí estaba integrada por dos estudiantes. Ella estaba a punto de recibir el título de Doctor en Medicina, y él, el de ingeniero. Tenían una hija de cinco años y padres e hija solían hablar de los problemas de la escuela como si estuviesen los tres en la misma edad.

Algo que me pareció parti-

cularmente impresionante en la Unión Soviética, fué la diversidad de trabajos que puede realizar una sola persona. La línea divisoria entre el amateur y el profesional, casi no se nota y desaparece tan pronto como una persona produce en cualquier labor resultados profesionales. Como ejemplo, puedo citar el caso de un marinero ruso que conoció en el curso de un viaje a la URSS. Su profesión era la de marina, al mismo tiempo era un fotógrafo de primera clase y sus trabajos aparecían regularmente en los magazines soviéticos. Además, era escritor con bastantes condiciones. Al preguntarle yo cual de sus trabajos le gustaba más, me respondió sonriendo: "el que esté haciendo".

Mi patrona durante mi última visita a Moscú, Anna Gri gorievna, era una elegante e inteligente mujer, de unos cuarenta años y de modales exquisitos. Tenía el cabello blanco como la nieve y mirada aguda y penetrante. Amaba tiernamente a su compañero y tenía dos hijos alrededor de los diez años. Ocupaba un cargo importante en la administración de los ferrocarriles del Estado. Antes de tener este cargo, había sido organizadora de una serie de

(Pasa a la pág. 4*)

Ganancias FABULOSAS DE LAS COMPAÑIAS PETROLERAS

No olvidar que: le hacen el juego a Hitler, explotan a los trabajadores, son enemigas de las reformas sociales que tienden a mejorar la vida del pueblo.

EL PODERIO DE LA STANDARD OIL

En 1911 entró en vigencia la llamada Ley Anti-Trust en Estados Unidos y la Standard Oil Co que constituía ya uno de los más voraces trusts, fué dividida en 34 empresas subsidiarias, con aparente independencia, pero todo el mundo sabe que estas empresas siguen unificadas bajo un control único. La más poderosa y la que juega el papel más importante del grupo de empresas subsidiarias de la Standard, es The Standard Oil de New Jersey. A continuación presentamos algunas cifras que indican el poderío de este gigantesco trust, principal explotador de la riqueza petrolera, como parte de las argumentaciones contra todo justificativo económico que pueda esgrimirse contra la justa y patriótica reivindicación que toda Venezuela aclama: "Las Empresas petroleras deben ayudar económicamente al Gobierno en la solución de la espantosa crisis que atraviesa el país".

CAPITAL EN MILLONES DE DOLARES

1900	1913	1920	1925	1931
La Standard en conjunto	150	100	310	750
Standard Oil Co de New Jersey, únicamente			825	

DIVIDENDOS PAGADOS EN EFECTIVO EN MILLONES DE DOLARES

Standard en conjunto	Todas las compañías subsidiarias	Standard de New Jersey	
1882-1907	1900-07	1912-30	1913-34
606	367	2684	735

En 1931 el capital de una de las empresas subsidiarias, la Standard de New Jersey era 5 veces mayor que el capital del conjunto en 1900. Los dividendos pagados en efectivo de 1912 a 1930 fueron casi 15 veces más que el capital total de 1900.

Además de los dividendos pagados en efectivo, fueron pagados dividendos en forma de acciones de 1911 hasta mediados de 1928 por valor de \$ 1,450,000,000.

El capital de reserva aumentó de 283 millones de dólares en 1907 a 628 millones en 1929. El capital de reserva de la Standard de New Jersey solamente, era en 1931 de 689 millones de dólares.

LOS DIVIDENDOS DE 1941 FUERON DE MAS DE 200 MILLONES

Las ganancias totales del trust petrolero en 1941 se calcula fueron 35/45 % mayores que en 1940 y los dividendos en efectivo se calcula serán alrededor de 18 1/2 % más que en 1941. Las

(Pasa a la pág. 4*)

LOS RECURSOS DE LA GUERRA

La población de las naciones unidas es de 1.460,647.000 almas.

La población de los países del Eje es de 521,505.000 almas.

Las naciones unidas poseen el 67% del carbón, mientras que las naciones del Eje sólo disponen del 21%.

En recursos alimenticios: las naciones unidas poseen el 69% y las del Eje el 21%.

El petróleo es poseído casi exclusivamente por las naciones unidas con el 87% en contraste con el 5% del Eje.

Del mineral de hierro, primera materia básica para pertrechos de guerra, el Eje, tiene un 27% y las naciones unidas el 165%.

Los Presidentes...

—(Viene de la pág. 1*)

ración, el trabajo a domicilio, el trabajo de los obreros marítimos y de los puertos, el contrato de enganche, el contrato de los empleados particulares, de los empleados de la marina mercante, los accidentes del trabajo, la protección de la maternidad obrera, el descanso semanal, el trabajo de la noche en las panaderías, la organización sindical, los tribunales del trabajo y la inspección general de trabajo.

DE PUNTARENAS

Se convoca a todos los militantes y simpatizantes de la Sección de Puntarenas, a las reuniones de los viernes, con el objeto de preparar cuadros, social y políticamente.

Comité Seccional.

Todas las células, todas las secciones, todos los militantes trabajan activamente por conseguir nuevos suscritores para TRABAJO:

Célula Amado Rojas	ha conseguido	5	suscripciones
Célula 8 de Mayo	>	15	>
Célula Browder	>	10	>
Célula México	>	14	>
Célula Stalin	>	19	>
Célula Luján	>	22	>

CUAL CELULA GANARA?

Ofrecemos un Mapa grande de Europa a la Célula que consiga más suscripciones.